



FOTO: JORGE LUIS GONZÁLEZ

## Partido Comunista de China a la altura de sus 90 años

Leandro Maceo Leyva

“Conmemorar hoy el aniversario 90 de la fundación del Partido Comunista de China, es celebrar el triunfo de las ideas socialistas en el mundo”, apuntó Miguel Díaz-Canel, miembro del Buró Político, al intervenir en un acto este jueves en La Habana con motivo de tan significativa fecha.

“El recorrido histórico del Partido Comunista chino es un ejemplo para nuestro país”, agregó el también Ministro de Educación Superior, quien explicó que las relaciones entre Cuba y China, con más de cinco décadas de existencia, muestran cómo ambos pueblos y gobiernos han superado las metas del tiempo a la sombra de la solidaridad y la cooperación.

Asimismo, agradeció el apoyo y respeto de la hermana nación asiática y ratificó la intención de seguir impulsando los históricos lazos que unen a nuestros Partidos, Gobiernos y pueblos.

Yu-Bo, encargado de negocios de la embajada china en La

Habana, recordó que “la historia y la práctica han demostrado que sin la guía del Partido Comunista no hubiera existido la China de hoy”, con una política exterior independiente y de paz.

El diplomático agradeció finalmente la compañía constante y temprana del pueblo cubano y su Revolución hacia su país.

En la Sala Universal de las FAR, compartieron la velada los embajadores de la República Socialista de Vietnam, la República Popular Democrática de Corea y de la República Popular Democrática de Laos, así como una representación de diplomáticos de la embajada china en La Habana.

También estuvieron presentes la miembro del Buró Político Lázara Mercedes López Acea, primera secretaria del Partido en La Habana; José Ramón Balaguer Cabrera, miembro del secretariado del Comité Central del Partido; Ricardo Cabrisas, vicepresidente del Consejo de Ministros, entre otros funcionarios y dirigentes del Partido, el Gobierno, organizaciones políticas y de masas.

## Brinda nuevos servicios biblioteca central de la UH

Olga Díaz Ruiz

La biblioteca Rubén Martínez Villena de la Universidad de La Habana (UH) implementó nuevos servicios de consulta disponibles para todos los centros de enseñanza superior del país, así como para los principales nodos de información a nivel nacional, destacó a Granma María del Carmen Villardefrancos, directora de Información de la UH.

Además del acceso a la sala digital, a los repositorios de información y a los portafolios de diferentes temáticas de interés para estudiantes, profesores e investigadores, Villardefrancos comentó que se habilitó recientemente una sala digital con 20 estaciones de trabajo

para la navegación en Internet.

“Ahora mismo estamos enfrascados en ampliar este servicio a 50 estaciones de trabajo, de las cuales algunas serán destinadas a la formación de un aula tecnológica para el desarrollo de competencias informacionales de los jóvenes, el claustro y los directivos de la institución”, precisó.

Las opciones que ofrece la biblioteca —con un fondo de 8 000 publicaciones entre libros raros y valiosos, donde el más antiguo data de 1 522— pueden ser requeridas a través de su página web ([www.dict.uh.cu](http://www.dict.uh.cu)).

Atesora actualmente una colección de un valor patrimonial y cultural considerable de más de 80 000 títulos en aproximadamente 308 000 ejemplares.

## Recuerdan a jóvenes mártires cubanos

César López Gil

SANTIAGO DE CUBA.—Los mártires Josué País, Salvador Pascual y Floro Vistel fueron recordados ayer por el pueblo de Santiago de Cuba, en el mismo lugar donde la tiranía batistiana los asesinó hace 54 años.

En la intersección de las avenidas Martí y Crombet, se realizó el acto de conmemoración, en el cual participaron combatientes de la clandestinidad y la Sierra, familiares de mártires, pioneros, estudiantes y trabajadores, dirigentes y representantes de las organizaciones políticas y de masas.

Una ofrenda floral fue ubicada en el lugar donde cayeron el 30 de junio de 1957 los jóvenes luchadores, quienes —perseguidos por fuerzas de la policía batistiana— fueron heri-

dos y luego ultimados a balazos.

Fue una velada de poemas y canciones, de bailes de rebeldía africana, de expresión en versos de la determinación de un pueblo de ser fiel a sus principios para no ser nunca más esclavo.

Alexis Contreras, dirigente estudiantil universitario, en nombre de su generación honró la memoria de los caídos, y ratificó el compromiso de la juventud cubana de dar continuidad al proyecto revolucionario.

Con versos de Antonio Guerrero, uno de los Cinco Héroes antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos, el joven orador concluyó su alocución con la frase: “Hay hombres que se elevan como el Sol, que son capaces de ofrecer sus sueños, para forjar los sueños ajenos”. (AIN)

## Fábrica Siguaney incursiona en producción de cementos especiales

Son usados en la industria extractora de petróleo, en construcciones marítimas específicas y en la elaboración de hormigones aligerados

Juan Antonio Borrego

TAGUASCO, Sancti Spiritus.—En correspondencia con el propósito de diversificar sus surtidos y al mismo tiempo responder a necesidades concretas del país, la fábrica Siguaney, de esta provincia, viene incursionando en los últimos tiempos en la producción de los llamados cementos especiales, necesarios para varios frentes económicos de la vida nacional.

Además de producciones tradicionales como el PP-250, el P-350 y el blanco, la industria espirituana ha incorporado variedades específicas como la destinada a encamisar los pozos de petróleo, que al decir de los especialistas resulta altamente resistente a la compresión y a la agresión química, minimiza el tiempo de fraguado, requiere bajo consumo de aditivos y consigue un buen sellado hidráulico entre las capas del subsuelo.

A ello se suma el cemento puzolánico tipo IVA P 42,5 R (Norma UNE), empleado en construcciones marítimas, específicamente de muelles flotantes, material caracterizado por una gran resistencia y producido en muy pocos países del mundo.

El cemento hidrófugo, obtenido aquí a finales de la década del 80 y perfeccionado posteriormente, ahora ha sido retomado para la impermeabilización de cubiertas y la obtención de hormigones aligerados, en lo que constituye una evidente área de oportunidades para la entidad espirituana.



FOTO: VICENTE BRITO

“Hasta ahora estos cementos especiales los fabricamos en dependencia de los pedidos —declaró Gustavo Suárez, director de Siguaney—, pero queremos afianzarnos en ellos de cara al futuro e incluso buscar vías para su exportación por sus altos precios en mercados internacionales.”

Como parte de su estrategia de diversificación productiva, los especialistas espirituanos también obtuvieron hace algunos años el cemento P-450, de elevada resistencia, y actualmente, de conjunto con la Universidad Central de Las Villas, desarrollan un proyecto para la posible producción de aglomerantes con adición de metacaolín.

### el español nuestro



María Luisa García

Aunque, al menos hasta la publicación del **Panhispanico** (2005), la palabra **desapercibido -a**, se definía en el sentido de “desprovisto”

y “desprevenido” y, según la norma culta, se consideraba erróneo su uso como “inadvertido o no percibido”, es precisamente esa acepción la que se ha generalizado y resulta hoy no solo aceptada sino, prácticamente, la única que se emplea, por lo general en la expresión **pasar desapercibido** (“no ser notado o percibido”). Dicho lexicón define: **desapercibido -a**. “Inadvertido o no percibido”.